

Dimanche 16 juin 2024

Journée mondiale de l'Enfant Africain

La journée de l'enfant africain est une journée internationale organisée chaque année depuis le 16 juin 1991 par l'Organisation de l'unité africaine, en souvenir du massacre de centaines d'enfants lors d'une marche pour leurs droits à Soweto (Afrique du Sud) par le pouvoir de l'apartheid le 16 juin 1976.

L'Unicef estime que le nombre d'orphelins en Afrique approche les 60 millions et la situation n'est pas prête de s'arranger. La moitié d'entre eux seraient des orphelins du Sida.



Aujourd'hui, la situation des enfants en Afrique est toujours préoccupante et les dirigeants sont appelés à mettre en place des mesures fortes pour que tous les enfants africains puissent avoir accès à l'éducation, aux soins, à un niveau de vie décent, et soient pris en compte dans les décisions les concernant.

CODEGAZ agit en faveur des enfants africains à travers des programmes au **Burkina Faso, en Égypte, à Madagascar, au Cameroun, au Togo, au Sénégal, au Mali** ; selon les pays, il s'agit d'améliorer durablement leurs conditions de vie par un accès à la scolarisation, aux soins médicaux et au traitement de la malnutrition, ainsi que par la formation professionnelle ; ces programmes sont complétés par le parrainage d'enfants dans certains pays.

Plus récemment, des missions exploratoires ont été conduites au **Congo Brazzaville**, dans le district de Mouyondzi, pour étudier la faisabilité d'un programme de scolarisation d'enfants parmi les plus pauvres de la ville et des environs.

Focus sur l'action de CODEGAZ à Madagascar :

Ecole primaire du quartier TSYMAHAVAOBE à MORONDAVA :

construction et réhabilitation de plusieurs salles de classe

Les actions de CODEGAZ ont permis de doter l'école primaire du quartier « Tsymahavaobe » de nouvelles salles de classe. Cette école - la seule de ce quartier - était composée, d'une part de plusieurs abris fragiles et peu protégés des intempéries - sous forme de hangars en paillettes ou en bois léger- et, d'autre part, de deux bâtiments plus solides, mais très anciens et en grande partie délabrés. Il a été décidé de procéder à la construction d'un bâtiment composé de deux salles de classe et à la réhabilitation d'un des deux bâtiments pour y aménager deux salles de classe.

Les travaux se sont déroulés entre mi-octobre 2023 et mi-janvier 2024, et les élèves ont pu accéder à leurs nouvelles salles de classe vers fin janvier.



Ecole primaire publique du quartier de Nosy Kely à Morondava

Des travaux de construction d'un bâtiment abritant deux nouvelles salles de classe, d'un escalier d'accès et d'un mur de clôture ont été réalisés, de mi-octobre 2022 à mi-janvier 2023. Pour la première fois, des salles de classe ont été construites à l'étage d'un bâtiment existant grâce au savoir-faire de l'entreprise de construction et au soutien technique du chef de projet.

Ainsi, les élèves de 5 classes entre le CP et le CM2 disposent enfin de conditions adéquates pour étudier.

En outre, un château d'eau a été construit pour alimenter une borne fontaine et des toilettes ; cela permet d'alimenter en eau les sanitaires et de fournir aux enfants de l'eau potable (réserve d'eau en ferro-ciment d'une capacité de 5 000 litres, soit un petit château d'eau de 4m de hauteur).

Tous les enfants scolarisés à l'école de Nosy Kely peuvent donc désormais utiliser, non seulement les 4 salles de classe (avec dédoublement du CP et du CE1), mais également les toilettes et la borne fontaine.

Et grâce au mur d'enceinte construit avec des dons privés, ils sont en sécurité dès qu'ils entrent dans la cour de l'école.



Faire un don



Adhérer

Président : 07 44 72 96 83
✉ : contact@codegaz.org



/CODEGAZ



/CODEGAZVIDEO



CODEGAZ.ORG

/CODEGAZ